
Conseil d'école n°3 du 15 juin 2017 17h30

Présents :  
Les enseignants :  Mmes  Bondier  Valérie,  Fontaine Pépin  Elodie,  Hélène Tellier,  Juif  Isabelle,  Lamotte
Elisabeth, Minotti Isabelle
Les parents élus : Amiot Sandrine, Akkari Sarah, Barbier Florent,, Bergeret Kim, Boillon Romuald, Boucher
Christel, Bouteillez Mélanie, Grandjean Laetitia, Scheffert Adeline
La représentante de la Commune  : Mme Rousselle Galle

Excusé :
M. Martin (inspecteur départemental Besançon 2), 
Absentes : 
Mmes Beauchamps Ludivine,  Verdier Stéphanie
Secrétaire de séance :
 Mme Valérie Bondier

Ordre du jour:
Organisation pédagogique de l'école rentrée 2017/18 calendrier scolaire, effectifs
La rentrée des élèves aura lieu le lundi 4 septembre. La prérentrée des enseignants sera le vendredi
1er septembre.
Vacances : S21/10/17 au L6/11/17 ; S23/12/17 au L8/01/18 ;S10/02/18 au L26/02/18 ; S7/04/18 au 
L23/04/18 ; fin de l'année le S7/07/18

1)Effectifs attendus et répartitions provisoires :
CP : 21 ; CE1 : 23 ; CE2 : 27 ; CM1 : 26 ; CM2 : 21
Me Lamottte (CP) travaillera à temps partiel (75%)
Me Minotti : CE1 (75% classe + une journée en décharge de direction)
Me Bondier : CE2 (100%)
Me Juif : CM1(100%)
Me Fontaine Pépin : CM2(100%)
Les contrats de Mes Rosse et Savarin seront sans doute renouvelés pour l'année scolaire prochaine.
Les listes de fournitures habituelles seront distribuées la veille des vacances et seront disponibles 
sur le site internet de l'école début juillet.
2)REFONDATION DE L'ECOLE
Les APC : suite à la nomination du nouveau gouvernement, nous supposons que les aides apportées
aux élèves resteront sous cette forme. Les nouvelles directives seront connues pour la rentrée.
Les rythmes scolaires 
Comme il a été dit au deuxième conseil d'école :
"La coupure" du mercredi manque.
Il serait intéressant de pouvoir étaler sur l'année et plus précisément sur les vacances d'été.
Reprendre une semaine plus tôt nous permettrait de gagner 24h.
Répartition de ces 24h :
25 semaines à 24h30 soit 612h30 et 12 semaines à 21h soit 252h. 
Total  :864h30
Cela permettrait de libérer un mercredi sur 3  et  avoir 12 semaines allégées.
Voilà un des scénarios qui pourrait servir de réflexion à venir."
Autre scénario envisagé : la semaine sur 4 jours avec une matinée de 3h 30 et des après-midis  de 
2h30.
Nous avons proposé un questionnaire succint aux parents pour prendre connaissance de leur avis 
quant à leur préférence à un retour à la semaine de quatre jours ou non..
80% des familles interrogées préfèreraient  un retour de la semaine scolaire sur quatre jours.
Les représentants de parents partagent l'avis des enseignants :
- vacances d'été trop longues
- coupure du mercredi bénéfique
problème des activités proposées par le périscolaire qui devrait intégrer les activités extra-scolaires. 



Le fonctionnement des TAP est décevant.
Le conseil en fait part à la Municipalité.
 Suite à ces réponses, la représentante de la Municipalité propose une concertation prochaine entre 
toutes les  directrices des écoles, la municipalité, les représentants de parents, les représentants du 
périscolaire et  des associations sportives et culturellles de Valdahon.

Stage de remise à niveau
Comme l'an dernier, des élèves sont proposés mais ils ne sont pas tous retenus faute d'encadrants. 
Seuls  0/4  CE2, 2/5 CM1 et  2/4 CM2 ont été retenus.
Stage d'été : L'équipe pédagogique ne proposera pas d'élève sur la session de juillet ; seuls les CM2 
en bénéficieront en août ; cela se déroulera au collège du 28/08/17 au 1/09/17.

LSU : dorénavant, les évaluations des élèves seront répertoriées dans un  livret scolaire unique qui 
suivra l'élève du CP à la troisième. Ce livret est national, obligatoire et remplacera pour cette 
dernière période , le livréval habituel.
Ils vous seront délivrés pour fin juin.
Liaison école-collège :
Une réunion aura lieu le jeudi 22 juin au collège afin d'harmoniser les dossiers.
Les parents devaient déposer les dossiers le lundi 19 juin au collège.

3) Budget validé par la Municipalité.

 Un budget de 54€x123 = 6642€

 subvention de 900 € pour l’organisation des activités nécessitant des transports ( ski, classe verte..) 

Produits pharmaceutiques : 150 € (pour permettre le réassort du PPMS) 

Petits équipements sportifs : 140 € 

Ordinateur portable directrice + IRISCAN : 850 €

une classe mobile comportant 15 ordinateurs portables ( doit être opérationnelle en septembre)

Est également prévu un budget de 3 323 € pour le remplacement des tableaux de l’ensemble des 
classes et le remplacement d’une partie du mobilier de la classe de Me Juif qui sera refaite cet été.

Les peintures de la cuisine seront également rafraichies.
La connection internet fonctionne enfin ; les switch qui engendraient des coupures très aléatoires 
ont été remplacés. C'est un grand ouf de soulagement pour toute l'équipe enseignante. Nous 
remercions  les responsables de la commission école d'avoir suivi le dossier jusqu'au bout.

4)Bilan des sorties pédagogiques et actions pédagogiques.
Tous les élèves de l'école ainsi que les grandes sections se sont rendus à un concert de jazz à la salle
Ménétrier, concert donné par des enseignants faisant partie du groupe Dixieclub. Ce fut un concert 
de qualité, très pédagogique qui donnait vraiment envie de jouer d'un intrument à la sortie du 
spectacle.
Les cinq classes se sont rendues à l'exposition intergénérationnelle. La visite s'est faite avec 
beaucoup d'intérêt pour toutes les classes. Félicitations  à tous les participants pour cet énorme 
travail.
Nous félicitons particulièrement nos élèves de CM2 pour leur gros travail d'écriture dans la rubrique
du monde fantastique. Ils ont su mettre en valeur leurs réalisations. 
Les élèves de CE1 ont demandé à lire leurs histoires en classe. 
Réaction des autres classes :
Tous ont apprécié d'écrire leur  rêve.



CP : sortie cirque à Besançon avec les élèves de maternelle ce mardi 13juin : journée très 
bénéfique ; les CP ont adoré prendre le rôle de grands !
Ils ont découvert l'univers du cirque pinder qui reste un spectacle de qualité.
Ils ont également apprécié le pique-nique à la Gare d'eau.
CP-CE1 : Il reste quelques séances de piscine  à réaliser. Jusqu'alors, les séances sont très 
performantes, les élèves sont très motivés pour  progresser.
CE1 : classe verte à la Roche du Trésor ; rencontre avec leurs correspondants de Gennes. Activités 
en lien avec la période des dinosaures et celle de la Préhistoire : fouille d'un paléontosaure, 
peintures rupestres, vie au temps des hommes préhistoriques n'ont plus de secrets pour eux...
Ils savent aussi graver un dessin pour l'imprimer plusieurs fois.
Ils ont été ravis de partager tous ces moments avec leurs correspondants.
Vivre et dormir en collectivité est aussi un apprentissage très riche pour nos élèves.
CE2 CM1 : vendredi 2 juin, ces classes se sont rendues au musée Courbet à Ornans : 3 temps 
étaient proposés : 
atelier visite libre du musée
atelier visite guidée par une guide vraiment passionnée qui a su se mettre à la portée des élèves.
atelier dessin sur motif : dessiner ce qu'ils ont devant eux
CE2 CM1 : activités sportives par atelier pendant l'absence des trois autres classes : grande 
autonomie, gestion de leurs ateliers jeux.
 CM1 CM2 : course d'orientation organisée par Mr Villeret(professeur du collège) avec les élèves 
du collège. Activité très enrichissante car se repérer dans un milieu inconnu et faire confiance à des 
outils d'orientation restent une étape encore à construire en élémentaire. L'encadrement était laissé à
des collégiens de 5ème et 4ème : beau moment de partage.
CE2 CM1 CM2 : intervention de la Croix Rouge pour une séance de secourisme. A partir de sla 
rentrée 2017, nous avons décidé de faire intervenir ces personnes dès la classe de CP. Leur 
intervention est  payante (25€ par classe) pour les classes de CP CE1 uniquement. La coopérative 
scolaire générale prendra cette action en compte.
CE2 : visite de la station d'épuration de Valdahon.
CM2 :
Sortie USEP au golf de La Chevillotte à Naisey : sortie très riche , la découverte de ce sport reste 
toujours un bel exercice pédagogique pour les élèves ; le site , de plus, ne gâche rien.
Classe verte à la Roche du Trésor :  deux activités sportives : escalade et biathlon qu'ils ont adorés 
(sport impossible à mettre en place sur l'école : découverte et tout de suite un gros engouement de la
part de tous les élèves.)
ils ont aussi réalisé  des œuvres plastiques qui vont permettre de décorer les murs de notre école lors
de la kermesse de juillet.
Intervention d'une animatrice à propos de l'Europe.
Prévention routière (APER) a eu lieu le mardi 20 juin. Elle sera encadrée par deux anciens 
instituteurs de Valdahon. Nous ne sortirons pas de l'école car il n'y pas d'intervention de la 
gendarmerie.
Une dernière sortie USEP athlétisme aura lieu le 26 juin.
Visite des stèles autour de Valdahon : sortie organisée par la municipalité le 3 juillet.
Une dernière sortie CP, CM1 CM2 au cinéma dans le cadre d'école et cinéma a eu lieu mardi 20 
juin. 

Actions pédagogiques ;
La vente de bulbes sera reconduite l'année prochaine au premier trimestre.
Une vente de comté et morbier verra le jour aussi courant de l'année.



5) Activités des représentants de parents d'élèves

La kermesse se déroulera comme annoncé, le samedi 1er juillet. Déjà 220 repas  pour 66 familles  
participantes ! (pour info, nous avons 87 familles à l'école)
C'est déjà une belle réussite !
Pour que cette fête soit agréable pour tous, les organisateurs ont besoin de volontaires 
pour aider au bon déroulement, le jour même.
IL Y A ENCORE DE LA PLACE,  n'hésitez pas à vous faire connaître, soit auprès de 
vos repésentants, soit vers l'un des enseignants de notre école.

Deux  représentantes vont nous quitter l'année prochaine par la force des choses puisque leurs 
enfants partent en sixième:
Merci à Mme Grandjean et Mme Akkari qui sont très actives depuis fort longtemps !
Pensez dès maintenant, vous, parents et futurs parents à envisager de vous présenter pour prendre le 
relais.

6)Travaux et sécurité

Nous demandons, comme l'an dernier, une visite enseignant/ responsable mairie pour faire le point 
sur les travaux  à envisager dans notre école cet été.

PPMS : une série d'exercices sera réalisée fin juin.

Séance levée à 19h Fait à Valdahon, le 22/06/2017,

La secrétaire du conseil, La Présidente du Conseil d'école,
Valérie Bondier  Isabelle MINOTTI 

Destinataires :
Familles
Représentants de parents
Enseignants
 Adjoint à la commission école
IDEN


